



LA ESPIGA

B. Vols

UNOS POR OTROS
Y DIOS POR TODOSHOJA SEMANAL AGRICOLA DE LA FEDE-
RACION CATOLICO AGRARIA SALMANTINADirección y Redacción: COMPAÑIA, 1
Apartado núm. 45. Teléfono 1126

Contra los peligros que acechan al labrador

¡UNION! y ¡UNION!

Una vez más hemos de insistir sobre este machacón tema: los gravísimos problemas que al agricultor se le presentan, y cada vez con caracteres más agudos, no tienen otra salida más beneficiosa en todos los órdenes que la unión, y la unión dentro de la sindicación católico-agraria.

Hasta ahora no hemos encontrado ni un solo asunto, por complicado que sea, que no se encuentre solución, justa y razonable, en la sindicación católico-agraria.

Y hemos de llamar la atención de los asociados a nuestros Sindicatos Agrícolas-Católicos, sobre el hecho, constantemente notado, de que son muchos los que estiman que en el Sindicato no están más que para adquirir unos cuantos sacos de abono, mediante lo cual se benefician en unas pesejeas anuales. ¡Medradas ventajas son éstas!...

Los beneficios de la sindicación católico-agraria son múltiples y de varias índoles.

No nos proponemos hacer aquí la apología de los Sindicatos, pues damos por sentado que todos nuestros lectores serán unos convencidos de ello; pero sí queremos llamar la atención de directivos y asociados sobre la necesidad de «ir más allá» siempre y «nunca retroceder»: el campo de acción sindical es muy vario y cabe solución para todos los problemas. El artículo 3.º de su reglamento dice: «La Asociación tiene por objeto la defensa y desarrollo de los intereses agrícolas». El 6.º, «Este Sindicato tiene por lema «unos por

otros y Dios por todos», y añade: «Atenderá al perfeccionamiento moral de sus socios, conformándose en todo a las doctrinas de la Religión Católica». ¿Cabe programa más amplio?

En LA ESPIGA publicamos constantemente artículos en los que se orienta a los Sindicatos para que desarrollen una labor fructífera para sus asociados.

Constantemente actúa la Federación en favor de los socios de los Sindicatos, y sus Memorias y Balances recogen el movimiento amplio de algunos de sus Sindicatos: subrayamos lo de «algunos» ya que desgraciadamente no son todos los que desarrollan amplia labor, y se limitan a «ir viviendo», pidiendo unos sacos de abono en cada campaña. La recogida de trigos que acabamos de efectuar ha aleccionado bastante. ¿Saldrán muchos Sindicatos de esta atonía que paraliza sus movimientos? Así lo esperamos. Lo que hace un Sindicato puede hacerlo el otro: los medios son los mismos. Lo que es preciso es sacudir la pereza de ciertas Directivas, y si es preciso, reemplazarlas por elementos más activos y voluntariosos.

Un Consiliario activísimo y muy competente en materias de sociología, que ya está con Dios, nos decía en cierta ocasión: «Los Sindicatos no resucitan a los muertos, pero dan salud a los enfermos». Y nosotros añadimos: el mal del labrador no es de muerte si acude decidido a salvarse por medio de la sindicación católico-agraria.

J. A. P.

Crédito para los Sindicatos

Con la garantía de trigo, la Federación Católico-Agraria Salmantina podrá lograr para los Sindicatos Agrícolas Católicos de Morille, Alconada, Palacios Rubios, Tarazona de Guareña, Macotera, Parada de Rubiales, Forfoleda, Tordillos, Calvarrasa de Arriba, Aldeaseca de Armuña, Peñarandilla, Arcediano, Castellanos de Moriscos, Villaverde de Guareña, Bóveda del Río Almar, Aldeaseca de la Frontera y Monterrubio de Armuña, crédito por un total de un millón seiscientos cincuenta y dos mil cuatrocientas cuarenta y nueve pesetas.

El trigo que estos Sindicatos tienen depositado en sus almacenes es por un total de kilos 5.230.398, o sean, 523 vagones de 10 toneladas, con un valor en pesetas (a 45,00 el quintal) de 2.353.675,00.

Los datos que aquí quedan estampados demuestran hasta la saciedad hasta dónde puede llegar, en defensa de los intereses de los agricultores, la sindicación agrícola-católica.

Hemos de hacer constar que quedan citados los de 17 Sindicatos «madrugadores», y que aún faltan bastantes que harán estas cifras muchísimo más elevadas.

El problema del trigo

HACIA LA LIBERTAD COMERCIAL

El nuevo comisario de trigos, señor Larraz, ha entregado al ministro de Agricultura unas propuestas con el fin de que vayan dando solución al problema triguero.

Ignoramos, al escribir estas líneas, cuáles serán estas medidas, pero informes officiosos dan como probables que sean preparatorias de la libertad comercial, hacia la cual se va por pasos.

Si son ciertas las estadísticas que señalan la cifra de 37 y medio de millones de quintales lo recolectado en esta última cosecha, siendo, como es, de 42 y medio los de consumo y siembra, la soldadura de los dos años agrícolas se hará sin superproducción, aun contando los cuatro millones que tiene el Esta-

do almacenados en sus paneras.

No hay pues motivo de alarma para el agricultor, si éste tiene medios fáciles para conseguir crédito con la garantía de su trigo.

Los Sindicatos Agrícolas Católicos tienen solucionado este magno problema con el restablecimiento de los almacenes de depósito y la consecución de los préstamos llamados *warrants*, pero es preciso, lógico y humano que se extienda el crédito fácil a todo el agricultor, pues ni en todas las localidades hay Sindicatos, ni a todos los agricultores puede obligársele a pertenecer a ellos, y aun habrá muchos que no podrían aunque lo intentaran.

Nosotros, fervientes defensores de la sindicación católico-agraria, reconocemos que no puede haber obligatoriedad en la sindicación, y que esto es cosa voluntaria, y de esta forma es más eficaz.

Pero bueno es señalar el contraste.

La voz de los Sindicatos

N. DE LA R. — Publicamos a continuación unas muy bien intencionadas cuartillas de un directivo, que reflejan el sentir de una parte de los asociados a su Sindicato, que no dudamos sea también el de socios de otros Sindicatos.

Como nosotros somos partidarios de la claridad, no tenemos inconveniente en hacer luz sobre esto, con unas observaciones que creemos necesarias para el mejor conocimiento del asunto que enfoca con tanto acierto el articulista:

1.^a Que a la Federación no le facilitan, desgraciadamente para los socios de los Sindicatos, crédito los Bancos al 4 por 100 (menos a los labradores), pues si bien es verdad que el Crédito Agrícola, el año pasado, tuvo ese tanto, con gastos y prima a cuenta de la Federación, hizo que éste subiera a más del 4 y medio; este año aún es más elevado.

2.^a Que la Federación no cobra, a partir del 1.^o de diciembre de 1934, más que el 5 y medio a los Sindicatos, si bien aconseja a éstos cobren el 6 por 100 a los socios para que se constituya en los Sindicatos un fondo social, tan necesario para el buen

funcionamiento de los mismos, y

3.^a Que la pequeña diferencia en el tanto la necesita la Federación para atender sus gastos, pasando el sobrante a un Fondo de reserva, todo controlado por la Junta o Asamblea, a la cual pueden y deben venir todos los Sindicatos.

Lean todos el artículo que precede y reciba cada cual la enseñanza que precise.

«PARA «LA ESPIGA»»

Es muy frecuente entablar en los Sindicatos Católico-agrarios serias y tendidas discusiones acerca de los préstamos a los labradores; unos opinan que son más convenientes para éstos los concedidos por los Bancos directamente al 4 por 100, y otros, por el contrario, son partidarios de obtenerlos de los mismos Bancos mediante sus Federaciones Católico-Agrarias al 6 por 100. Los hay tan cándidos, tan egoístas o tan desconfiados que viendo un 2 por 100 de diferencia no piensan más que en explotaciones, gatuperías y chanchullos de parte de las Federaciones y Juntas directivas de los Sindicatos. ¡Oh, el 2 por 100, qué negocio! Y sin embargo, nada más ventajoso para los labradores que el préstamo por medio de las Federaciones al 6 por 100, en contra del 4 por 100 por los Bancos, y nada más absurdo y negativo que el negocio para la Federación. Para asentar esta afirmación no se necesita más que tener sentido común, sentir la realidad de la situación económica del labrador, tomar un lapicero y hacer números, y se convencerán de que en la inmensa mayoría de los casos se han invertido los términos y el 4 por 100 del Banco se ha convertido para el labrador en un 7 u 8 por 100, y el 6 por 100 de la Federación en un 3 o un 4 por 100, sin molestias, sin apremios de vencimientos a fecha fija, con el remedio rápido de obtener el préstamo el día deseado y cancelarlo el día que más le convenga.

Dejen los labradores esas discusiones *peliscaprineo* para los interesados en su ruina, para los sofistas y contradictores por temperamento, para los plagiarios y para aquéllos que *cerebrum non habent*, y sigan las orientaciones señaladas por la Federación, que no busca su medro, sino vuestro bien y emancipación económica.

la opinión pública y continuarán viviendo así hasta que definitivamente les barra el cuerpo electoral.

Por lo visto no les bastó un poder omnímodo durante dos años para satisfacer sus ansias de venganza y para desarticular la vida del país. Ahora les molesta toda obra constructiva que realizan las derechas. Sienten inquietud ante la posibilidad de que el paro obrero se mitigue; la acción de la justicia les parece represión sangrienta, sin recordar sus propios crímenes...

Es que tienen una noción original del sentido de la convivencia, sin darse cuenta de que la ola revolucionaria les va alejando cada vez más de la posibilidad de arrepentirse de sus errores.

POLIBIADAS

Diputados ingratos

Insisten los diputados de la izquierda en su muletilla favorita: Hay que disolver estas Cortes. ¡Ingratos! Pero si la Cámara actual es para esos señores, que cobran tan ricamente sin asistir a las sesiones, la verdadera gallina de los huevos de oro. Todos los meses el ave maravillosa les pone su magnífico huevo, en forma de unas dietas que ascienden a las mil pesetas sin otro trabajo, por parte de los favorecidos por esta ponedora gallina, que extender la mano. ¿Y quieren que se muera la pobre? ¡Si se imaginan que se puede tropezar con otra ganga tras cada cantillo...!

En el Instituto, o en la Universidad, se pasa lista a los escolares, para amedrentar a los remolones. Castíganse las faltas de asistencia. En todo taller se comprueba la presencia de los trabajadores. Sólo en las Cortes no hay listero. En éstas se cobra, aunque no se rinda trabajo. Así es que no hay gandul en la nación que no sueñe con un escaño en el Parlamento, en donde no se aplica la ley de Vagos..., porque se iba a quedar aquello casi desierto.

Los parlamentarios debieran firmar a diario, en un registro, como prueba de su asistencia a la Cámara. Y cobrar luego por sesiones. La situación actual, en que un camarada diputado per-

cibe doscientos duros mensuales y un pase de libre circulación en los ferrocarriles, sin ninguna obligación subsiguiente a esas ventajas, es ganas de fomentar el turismo.

Estos diputados felices, que comen sin trabajar, contra la doctrina profesada por el Apóstol, tienen luego el flequillo y los ricitos, desde lo alto de una tribuna pública, de arremeter contra la Cámara, a expensas de la cual viven y crían pollos en los balcones de sus respectivos domicilios, tildándola de facciosa.

¡Cortes facciosas! Cortes paganas sí que son las tales, que os meten la moneda en la faltriquera y os consienten vivir de guagua, muelle y regaladamente; tumbados en unos butacones que hacen ¡puf! en cuanto dejáis caer sobre ellos las asentaderas.

Hablar a un país de restricciones, de sacrificios, mientras una comparsa de vividores, que puede que pasen de doscientos, no asoma por el Congreso sino a tender la descansada mano, sin otro esfuerzo que verlas venir, es burla demasiado pesada.

Y aún van por ahí clamando que hay que disolver estas Cortes. Que hay que cerrar el grifo al que todos los meses acuden con sus vasos correspondientes. Siempre suelen ser aquellos a quienes les ha tocado el gordo, los que hablan peor de la lotería.

POLIBIO

“S U S”

Reconstituyente. — Producto indispensable para la cría y ceba de toda clase de ganado y muy especialmente para los cerdos, a los que da mayor desarrollo y peso con el mismo alimento.—Sólo unos gramos al día.—Combate y evita diarreas e infecciones. — Digestivo; no conociéndose los empachos.—

«SUS» es la mayor riqueza pecuaria.

Paquete, 1,75 pesetas.—Pedidos a esta Federación.

REPRESENTANTE: Sr. Fernández. San Vicente, 6.

ZAMORA

Sátiras políticas

Cómo polemizan los socialistas.

Para nosotros, la cosa no es nueva. Sabemos que no hay arma, por innoble que sea, que no la utilicen cuando tratan de deshacerse del adversario.

Pero ahora tenemos un testimonio irrecusable sobre la táctica marxista.

Democracia, el periódico de Besteiro y de Saborit, la define en su último número.

«Mentiras, calumnias, infamias, insultos, insidias, procedimientos repugnantes...»

o o o

En su número del 9 de noviembre, el *Heraldo*, en su última plana, nos acusaba de haber desfigurado a nuestra conveniencia los resultados de las elecciones de noviembre de 1933.

Y nos decía:

«Las izquierdas lograron en las elecciones últimas los dos tercios de los sufragios, mientras que las derechas acumularon el otro tercio.»

En su número del día 21 de noviembre, en la misma plana donde publicó lo anterior, y por la pluma de Balbontín, dice lo siguiente:

«A la pequeña burguesía la vimos luego reaccionar frente a la política de Azaña y los socialistas—que cometió, sin duda, errores, especialmente en lo que respecta al trato sufrido por las clases medias—, volcándose en la acera de enfrente y facilitando con aquella peligrosa desviación el «triunfo abrumador» de la reacción monarquizante en las elecciones de noviembre de 1933.»

Balbontín... Otro hombre a quien no han podido convencer las estadísticas de Torres Campañá y de Barcia. Ni siquiera el alegato del *Heraldo*.

o o o

La prensa alemana publica anuncios de este género:

«Joven aria, dolicocefala, rubia, modesta, casaría con hombre no mayor de treinta años, de pigmentación clara, con índice cefálico inferior a 75.»

Proposición tan ventajosa no será desaprovechada por los jóvenes nazis de pigmentación clara. Aunque sólo sea para poder decir a sus amigos:

—Tengo una novia que es de una dolicocefalia irresistible.

Imprenta Comercial S. Prior, 19